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In questo numero abbiamo voluto dedicare la copertina a un 
nostro concittadino, l’artista Francesco Fazio, premiato alla 
Biennale di Roma, espositore al Louvre di Parigi e presente sui 
mercati statunitensi, autore della scultura “il Mondo” che ha 
donato al Comune di Gerenzano lo scorso mese di dicembre.

L’opera rappresenta il mondo nel mezzo di una crisi ambientale 
e morale senza precedenti, sorretto da un albero spoglio e privo 
di linfa vitale in rappresentanza del vuoto che l’essere umano ha 
nell’anima; solo recuperando l’amore e la solidarietà saremo in 
grado di rigenerare la società con foglie e frutti nuovi.

La scultura, realizzata in acciaio cor-ten, è esposta nell’atrio del 
palazzo municipale di Gerenzano.

                 La redazione
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La scadenza per la presentazione 
degli articoli per il prossimo numero è fissata 

per il  31 Maggio 2019
Il materiale deve essere inviato all’indirizzo mail:
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Care Concittadine e cari Concittadini,

innanzitutto voglio ringraziare il nostro concittadino e artista Francesco Fazio che a 
gennaio ha donato la sua opera “Il Mondo” ai Gerenzanesi, che possiamo tutti ammirare 
all’ingresso del nostro Comune.  Opera che invita tutti noi a riflettere e a dare sempre il 
meglio, a fare la propria parte come cittadini del Mondo.

In questo mese di marzo il Consiglio Comunale dovrà approvare il bilancio preventivo 
2019, tappa fondamentale della vita comunale.  In questi ultimi anni risalta il drastico 
taglio dei trasferimenti economici dallo Stato ai Comuni cominciato nel 2012, il mio 
primo come Sindaco. Infatti, dal 2007 al 2011 lo Stato trasferiva al nostro Comune 

mediamente 1,5 milioni di euro l’anno, mentre già nel 2012 i trasferimenti sono scesi a 380mila euro, nel 2013 a 
139mila euro e dal 2014 si è capovolta la situazione: è addirittura il nostro Comune che ha versato e versa soldi 
allo Stato. Ad esempio nel 2015 abbiamo versato 159mila euro allo Stato. Nonostante questa grave situazione, 
come Amministrazione abbiamo sempre mantenuto i bilanci comunali in ordine. In mancanza di un sostegno 
significativo del Governo e in attesa di ritornare ad avere i trasferimenti economici come accadeva fino al 2011, 
per mantenere i vari servizi che vengono erogati ai Gerenzanesi e per migliorarne altri, avremo la necessità di 
abbassare la soglia di esenzione dell’irpef comunale fino ai redditi superiore a 20mila euro. Soglia che fino allo 
scorso anno era di 50mila euro.  Questo significa che chi ha un reddito inferiore o pari a 20mila euro annui 
continuerà a non versare nulla.  Chi invece ha un reddito superiore a 20mila euro, ad esempio di 21mila euro 
da quest’anno verserà 9 euro/mese,  di 25mila euro 11 euro/mese, di 35mila euro 16 euro/mese, di 45mila euro 
22 euro/mese. Tra il ridurre/tagliare i servizi o mantenerli/migliorarli chiedendo ai Gerenzanesi un contributo 
proporzionato alle proprie disponibilità, opteremo per questa seconda scelta. Dovremo compensare nel 
bilancio una serie di minori introiti (ad es. da alcune tasse, da proventi cimiteriali) e alcune maggiori spese (ad 
es. 3 assunzioni di personale più altre 3 a tempo determinato, miglioramento dei servizi nella manutenzione del 
verde pubblico). Nel Consiglio comunale in cui verrà presentato il bilancio preventivo 2019, entreremo nello 
specifico di questa scelta, non facile ma necessaria. Non è un caso infatti che se guardiamo cosa succede attorno 
a noi, vediamo che i Comuni vicini per mantenere i conti in ordine ormai da anni sono costretti ad applicare 
l’irpef comunale, con soglie di esenzione ridotte a 10mila euro, confermando il Comune di Gerenzano fra le 
Amministrazioni più sensibili nei confronti delle fasce economicamente più deboli.

Con la Legge di Bilancio 2019 il Governo ci ha erogato 100mila euro che investiremo in opere di sicurezza per le 
scuole e per migliorare la sicurezza di alcuni attraversamenti pedonali in via Clerici.
Dallo scorso dicembre sono attive le telecamere nelle vie e piazze del centro paese e le immagini di alcune 
malefatte sono al vaglio delle Forze dell’Ordine. A metà gennaio ho partecipato con altri Sindaci ad un incontro 
dal Prefetto di Varese per pianificare azioni tuttora in corso con tutte le Forze dell’Ordine, che ringrazio, di controllo 
e contrasto dello spaccio nelle zone boschive al confine con Cislago e Rescaldina. 

Rivolgo un pensiero al 27 gennaio Giornata della Memoria e al 10 febbraio Giorno del Ricordo: l’orribile e 
insensata violenza che ha contraddistinto pagine della nostra Storia, siano di monito per tutti noi per ricercare la 
Pace e rifiutare la violenza. 

Con la primavera alle porte invito tutti a partecipare agli eventi del progetto Ambienti@moci e ad aderire al 
progetto dei Volontari Civici, riportati in questo numero.

La porta del Sindaco è sempre aperta, per raccogliere gli input e ascoltare consigli.
        

Il Sindaco 
                      Ivano Campi
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Programmi per il futuro
Stiamo attuando in toto il Piano di Governo del Territorio approvato nel marzo 2016 e le operazioni previste 
stanno avendo un riscontro positivo.

Abbiamo puntato sulla riqualificazione degli immobili dismessi in Varesina e, grazie all’intervento Tigros e ai 
relativi oneri, costi di costruzione e standard qualitativo di 900.000 euro avremo una nuova scuola materna, 
di cui a breve partirà la gara per il progetto esecutivo e la costruzione. La convenzione prevede anche la 
realizzazione della pista ciclabile dal supermercato a via Manzoni e la rotonda tra le vie Manzoni e Carducci.
Con l’avanzo di amministrazione abbiamo finanziato la pista ciclabile in via Fratelli Ghirimoldi, il rifacimento 
dei marciapiedi di via Roma, la copertura delle casette del cimitero, la riqualificazione termica degli impianti 
del campo sportivo, la sistemazione del marciapiede di via Quarto dei Mille che era completamente invaso 
dalle radici dei tigli e nuovi giochi per bambini (38.000 euro di spesa) per i parchetti di Via Inglesina e 
Petrarca.

A fine anno sono entrate in funzione le nuove telecamere nella zona centrale del paese e abbiamo intenzione 
di implementare il sistema andando a coprire parchi ed edifici pubblici. A breve partiranno anche i lavori 
per mettere in sicurezza gli attraversamenti pedonali sulla Varesina e per sistemare il cortile esterno della 
scuola elementare Clerici.

Nel prossimo bilancio abbiamo inserito 170.000 euro per riqualificare totalmente la via per Uboldo con la 
sostituzione dei vecchi marciapiedi ed abbiamo impegnato risorse anche per la copertura della zona bar 
del Parco degli Aironi così da renderlo fruibile per tutto l’anno sia dalle scuole come aula didattica sia dagli 
utenti del bar.
        Emanuele Pini
             Assessore ai Lavori pubblici
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Le attività del Parco dei Mughetti 2018
Dal 2017 il Comune di Gerenzano fa parte del Parco Locale di 
Interesse Sovracomunale dei Mughetti (PLIS). 
Gli altri Comuni aderenti sono Origgio, Uboldo e Cerro Maggiore. 
La superficie del Parco dei Mughetti è di 1460 ettari, di cui 380 
ettari fanno parte del Comune di Gerenzano. 
Ora, una breve descrizione delle attività svolte nel 2018 e 
coordinate dall’Ufficio Operativo del Parco, composto dall’arch. 
Claudio Zerbi, Responsabile del Terzo Settore del Comune 
Capofila Origgio, e dall’ing. Paolo Zaffaroni, professionista 
esterno:

- Nel 2018 si sono svolti n. 4 incontri del Comitato Tecnico e 
n.3 incontri dell’Assemblea dei Sindaci per programmare le attività,  stabilire il riparto nelle voci di spesa del 
bilancio del PLIS, condividere ed approvare i pareri e le proposte progettuali elaborate dall’Ufficio Operativo e 
dal Comitato Tecnico. 

- È stato acquistato un automezzo per l’Ufficio Operativo, con fondi dei Comuni convenzionati. 

-Iniziativa “Boschi migliori”: è stato pubblicato un avviso pubblico per la creazione di un elenco di aree boscate 
private da affidare temporaneamente alla gestione del Parco, per l’attuazione di interventi di miglioria forestale. 
Nel corso del 2018 non sono pervenute manifestazioni d’interesse.

- Manutenzione ordinaria. Le attività svolte sono state: la pulizia del territorio del Parco (raccolta di rifiuti 
abbandonati e conferimento ai centri comunali), lo sfalcio della vegetazione invadente i percorsi e la 
manutenzione delle aree già oggetto di riqualificazione. In particolare, a Gerenzano è stata fatta manutenzione 
nell’area del Fontanile di San Giacomo, nel percorso verso il Parco degli Aironi e nelle strade che portano a 
Rescalda e alla Massina. 

-  Progetto “RESTARE – Creazione di RESToration AREas nel PLIS dei Mughetti”, finanziato da Fondazione Cariplo 
- Bando “Connessione ecologica”. 

- Progetto “Sistema Olona – La biodiversità che scorre”: nel corso della primavera 2018 l’Ufficio Operativo del 
Parco ha effettuato alcuni monitoraggi faunistici (fototrappole) lungo la linea ferroviaria in Comune di Uboldo. 
La progettazione degli interventi all’interno del Parco, che interessano il Comune di Gerenzano, ha avuto inizio 
nei primi mesi del 2019, dopo lo svolgimento di alcuni rilievi topografici concordati tra progettisti e Ufficio del 
Parco.

- Segnalazioni: per l’anno 2018 l’Ufficio Operativo ha formulato n. 16 segnalazioni agli Enti preposti in merito a 
infrazioni del Regolamento del Parco e a violazioni di tipo ambientale/edilizio.

-Supporto agli Uffici di Polizia Locale e ai Comandi locali dei Carabinieri: l’Ufficio Operativo del Parco ha 
collaborato con Polizia Locale e Carabinieri nell’accertamento di violazioni di tipo ambientale ed edilizio, 
portando anche all’individuazione e al sanzionamento dei soggetti responsabili.

- Attività di vigilanza volontaria: è stata svolta dalle G.E.V. della Provincia di Varese e della Città Metropolitana 
di Milano.

- Monitoraggio faunistico: l’Ufficio Operativo del Parco ha svolto periodicamente un monitoraggio della fauna 
del Parco. Inoltre, insieme alle G.E.V., è stato effettuato un censimento sulla presenza di rondine nelle cascine 
del Parco.

- Educazione ambientale per le scuole coinvolgendo 45 classi e oltre 1000 alunni dei Comuni convenzionati. 
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- Manifestazioni ed eventi, come escursioni, visite guidate, incontri e giornate di festa con le Associazioni del 
territorio.

Invito tutti a seguire le comunicazioni e le manifestazioni del Parco dei Mughetti, attraverso il sito web: 
www.parcomughetti.it e la pagina Facebook. 

Un sentito ringraziamento va ai funzionari dell’Ufficio Operativo del Parco, ai nostri funzionari comunali e a 
tutte le persone coinvolte che si impegnano per la gestione del Parco. 

        Giulia Bonzini
       Consigliere Delegato all’Ecologia

Progetto “Ambienti@moci 2019”
Il Comune di Gerenzano in collaborazione con le associazioni Ardea Onlus,   Il Gelso, ProLoco Gerenzano, 
Gruppo Volontari Civici, I Colori di Gerenzano, l’Istituto Comprensivo e il Gruppo Genitori promuove con il 
progetto “AMBIENTI@MOCI 2019” iniziative di educazione ambientale, di tutela e valorizzazione del territorio.
Si invita tutta la Cittadinanza a partecipare al progetto «AMBIENTI@MOCI 2019» che prevede le seguenti 
iniziative:

2 Marzo 2019: «NOTTE EUROPEA DELLA CIVETTA». Ritrovo al Parco degli Aironi, evento organizzato da 
Ardea Onlus e Associazione Il Gelso, con il supporto dell’Ufficio del Parco Sovracomunale dei Mughetti.

24 Marzo 2019: (recupero 31 Marzo in caso di pioggia) «GIORNATA DEL VERDE PULITO». Ritrovo ore 9.00 al 
Parco degli Aironi e pulizia delle aree verdi limitrofe. 

11 Maggio 2019: «CORSO PRATICO DI COMPOSTAGGIO». Evento organizzato da Ardea Onlus presso il 
Parco degli Aironi. 

24 Maggio 2019 : «LA CAMMINATA DEL GELSO». Partenza ore 21.00 dal Fontanile di San Giacomo.

Maggio-Ottobre 2019: «GIORNATE DI PULIZIA DEL FONTANILE DI SAN GIACOMO». Evento a cura 
della ProLoco Gerenzano, Il Gelso e ASD Club Subacqueo Atlantide. 

23 giugno 2019: «FESTA CONTADINA». Evento organizzato dalla ProLoco Gerenzano, ProLoco Uboldo e 
Parco Sovracomunale dei Mughetti.  

Giugno - Luglio 2019: «NOTTI AL PARCO». Bambini e famiglie potranno vivere un’esperienza unica 
pernottando in tenda al Parco degli Aironi.

Settembre 2019: «SETTIMANA EUROPEA DELLA MOBIILITÀ SOSTENIBILE». Il Comune di Gerenzano 
aderisce alla EMW 2019 con una settimana di iniziative ed appuntamenti.

28 Settembre 2019: «PULIAMO IL MONDO». Giornata di volontariato ambientale con la partecipazione 
dell’Istituto Comprensivo. 

Ottobre-Novembre: «INCONTRI A TEMA AMBIENTALE».  Serate dedicate a tematiche ambientali, presso 
l’Auditorium G. Verdi. 

Novembre 2019: «FESTA DELL’ALBERO». Messa a dimora dell’ “Albero dei nuovi nati 2018”. 

All’approssimarsi di ciascun appuntamento saranno rese disponibili  informazioni e dettagli sul sito del Comune 
di Gerenzano. In caso di maltempo gli appuntamenti saranno opportunamente ripianificati e le nuove date 
tempestivamente comunicate.

Buon AMBIENTI@MOCI 2019 a tutti!



Razzismo - diseguaglianza sociale - paura
Mi interrogo spesso sul significato della parola razzismo e mi capita sovente di confrontarmi con Persone che 
hanno una visione differente della questione. Io penso che il razzismo non abbia niente a che vedere con le 
differenze culturali, con le diversità di costumi e di Religioni. Penso che Il razzismo sia frutto delle differenze 
economiche. La perdita di certezze, delle sicurezze economiche, il venire meno degli ammortizzatori sociali, 
alimenta la paura. Il razzismo è economico e cresce dove è debole lo Stato Sociale. Siamo portati a credere 
che lo straniero ancora più povero di te ti passerà davanti e accederà alle risorse pubbliche più facilmente 
di quanto possa fare un Italiano. Come si vince questa paura? fomentando odio e mettendo povero contro 
povero o rafforzando il sistema di Stato Sociale a favore di tutti e soprattutto dei meno fortunati??

Chi alimenta il razzismo vuole mantenere le diseguaglianze sociali, vuole mantenere i privilegi della “Casta”, 
utilizza la paura, l’insoddisfazione della gente per nascondere la propria incapacità di progettare o peggio 
e spesso le proprie “malefatte”. L’ultimo arrivato diventa capro espiatorio, il diverso un elemento utile alla 
distrazione di massa.

Nel mio ruolo di educatore e in quello di Assessore ai Servizi Sociali sono convinto che le paure dell’altro, 
del diverso e del più povero, si possano eliminare contrastando le diseguaglianze sociali, rafforzando il 
sistema di welfare, creando delle coperture sociali strutturali si creano opportunità di integrazione. La 
competizione non deve essere tra povero e povero, lo sforzo di tutti noi deve essere orientato per una 
corretta ridistribuzione delle ricchezze. Certo fino a che il povero combatterà contro il più povero, chi semina 
odio e paura e campa alle spalle della collettività sfruttando il proprio ruolo privilegiato nella società avrà 
vita facile e comoda, rimarrà sempre “casta”. Riporto un piccolo aneddoto che vuole essere un contributo 
ad una serena riflessione. “Attorno ad un tavolo siedono un grasso signorotto, un Italiano Povero e uno 
straniero poverissimo. Sul tavolo ci sono 10 biscotti. Il grasso signorotto ne prende nove ed urla al povero 
italiano: guarda che lo straccione straniero ti ruba il biscotto rimasto…” 

Sono convinto che ognuno di noi nel suo piccolo possa modificare le cose. È importante non arrendersi ad 
una filosofia dove la paura è alla base delle relazioni.
                     Dario Borghi 
           Assessore ai Servizi Sociali
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PARCO DEL FONTANILE, QUANTI SOLDI BUTTATI NEL “CESSO”: 
 e non se ne sono ancora resi conto!
È stato difficile reperire la documentazione per comprendere come sia stata gestita 
e si sia svolta la vicenda relativa all’acquisto delle aree del fontanile San Giacomo 
avvenuta tra il 2005 ed il 2011 e voluta dall’Amministrazione allora in carica. 

Reperiti gli atti e ricostruiti i percorsi abbiamo relazionato in Consiglio Comunale 
proiettando e commentando 99 diapositive che hanno lasciato tutti increduli 
(anche gli attuali componenti di quella parte di opposizione che all’epoca dei fatti 
era maggioranza ed Amministrazione!). Le ragioni per cui abbiamo proceduto a 
questa verifica, paradossalmente, sono da ricondurre alla stessa lista “Cristiano Borghi Sindaco” che ha sollevato 
eccezioni al fatto che la nostra Lista Civica ha da sempre sostenuto lo sperpero di risorse, senza beneficio per 
la collettività, nell’acquisto di quelle aree e boschi. Oggi condividiamo con voi alcune semplici osservazioni:

1) Per la salvaguardia della sorgente (definita in un recente consiglio comunale da Cristiano Borghi “una 
pozzanghera d’acqua”) non era necessaria alcuna acquisizione di aree, perché sia il mappale della sorgiva che 
quello dell’area giochi erano già di proprietà del Comune di Gerenzano

2) Per la salvaguardia dei boschi attorno e lungo il fontanile non era necessaria alcuna acquisizione 
perché già vincolati dal Piano Regolatore dell’epoca (e da quelli che si sono susseguiti) e dall’istituzione formale 
del vincolo a parco avvenuta in data 06/07/2005 con apposita deliberazione della Giunta Provinciale (prima che 
si procedesse all’acquisto delle aree dal 2005 al 2011)

La ricostruzione delle spese lascia ancor di più l’amaro in bocca: tra la fine del 2005 ed il 2011, per l’acquisto delle 
aree boschive ed agricole al fontanile, sono stati “bellamente spesi” € 880.710,10!
Ma a beneficio di chi? Mistero. I boschi erano tutelati da vincoli importanti, le aree erano (e lo sono tutt’ora) 
fruibili da tutti, i vialetti potevano essere sistemati ugualmente, come accaduto per alcuni tratti che, ancora 
oggi, sono di proprietà privata.

Non possiamo però dimenticare che, tra tutte le aree acquisite, c’è un mappale, il 2907, che a maggior ragione 
NON si comprende perché sia stato acquistato. È sufficiente dare un’occhiata alla mappa allegata (vedi pagina 
precedente con evidenziato il mapp. 2907) per comprendere l’inutilità di tale acquisizione. Perché è stato 
acquistato per intero solo questo? Perché non sono stati acquistati anche quelli a fianco? Oggi sappiamo 
(autodichiarazione alla stampa) che tale mappale era di proprietà di famigliari e parenti dell’allora assessore 
Cristiano Borghi. Per questo “campo di patate” sono stati pagati all’epoca (soldi di tutti i Gerenzanesi) ben € 
54.010. È un fatto molto grave e per questo abbiamo chiesto le dimissioni dello stesso Cristiano Borghi dal 
Consiglio Comunale: riteniamo che, per etica e morale, la sua presenza non sia più confacente con il ruolo che 
riveste; quando la “politica” era una “cosa seria” le dimissioni sarebbero state “volontarie”. Sono passati due mesi 
da quando abbiamo relazionato sui fatti ed ancora non siamo stati smentiti; ci attendiamo “un passo indietro”, 
fosse solo per il rispetto che gli elettori si meritano.
Un’ultima considerazione: nel 2005 sono state trasferite due sezioni della scuola materna alle scuole Clerici; 
nel 2010 ne è stata aggiunta una terza. La sistemazione delle aule aveva carattere provvisorio in attesa di avere 
le necessarie risorse per la realizzazione di una nuova scuola: perché oltre 800.000 € sono stati sprecati per 
l’acquisto dei boschi anziché essere utilizzati per realizzarla?

Insieme e libertà per Gerenzano



Tigros: la coerenza “un tanto al chilo”...

OGGI
“Il nuovo TIGROS ?  Sarà un affare.” Assessore Pini, 22 gennaio 2016.

“Non sarà solo un punto vendita ma un punto di riferimento per il territorio. [...] 
Siamo molto felici di questo investimento.”  Sindaco Campi,  29 gennaio 2019.

Oggi, in base alle dichiarazioni pervenute alla stampa da parte degli attuali 
esponenti della giunta, il TIGROS è diventato miracolosamente un affare per il 
territorio e per i gerenzanesi, in quanto oltre a dare un servizio alla comunità, 
avrebbe consentito l’assunzione di un buon numero di gerenzanesi. 

Peccato soltanto che l’amministrazione non abbia saputo cogliere l’opportunità di accordarsi con il TIGROS 
affinché venissero assunte più persone possibili di Gerenzano. 

Tant’è vero che anche l’assessore Dario Borghi ammette la sua scarsa capacità di interagire con la società, in 
quanto “Sono stati assunti circa 9 gerenzanesi (su 65 posti disponibili), mi aspettavo qualcosa in più.” 

IERI
“Contestiamo l’opportunità di un simile progetto (è davvero utile per la comunità gerenzanese?) posizionato in una zona 
già martoriata dal traffico automobilistico che andrebbe solo ad aggravarsi. [...] Siamo riusciti a bloccare il progetto per 
un appiglio che abbiamo trovato tra le righe della documentazione. Ma non si tratta di una situazione definitiva e sarà 
possibile agire solo cambiando l’attuale amministrazione. [...] Tutto dipende da chi prenderà in mano l’amministrazione 
del nostro Comune dopo le elezioni.” Volantino del gruppo “Insieme e libertà per Gerenzano”, 18 aprile 2012. 

Nella campagna elettorale del 2012 il TIGROS, utilizzato come arma politica contro gli avversari, è stato definito 
come un progetto da bloccare ad ogni costo in quanto costruito su un terreno agricolo ed in una zona già 
parecchio trafficata. 
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Lista “Cristiano Borghi  Sindaco”

Cosa è cambiato in tutto questo tempo, quindi?
Prima erano all’opposizione, oggi governano.

La COERENZA non dovrebbe essere al primo posto  
per una buona amministrazione?

A voi ogni opportuna considerazione…

Volantino del 18 Aprile 2012
 (BLOCCHIAMO IL TIGROS)



Prosegue la nostra attività per far si che il problema del grave inquinamento 
delle falde e delle acque del Bozzente arrecato dalla discarica di Gerenzano 
venga risolto. 
Come ricordavamo nell’ultimo articolo apparso sul giornale comunale, 
Gerenzano Democratica, tramite il Comitato per la Bonifica della Discarica e con 
la collaborazione di tutte le forze politiche disposte a farsi carico della questione, 
sta lavorando per spingere le autorità competenti - in primo luogo la Regione 
- ad agire.

È di questi giorni la risposta giunta dall’assessore all’ambiente e ai cambiamenti climatici della Regione 
Lombardia, Raffaele Cattaneo, all’interrogazione dei “Lombardi Civici europeisti” sullo stato della bonifica 
della discarica. L’interrogazione verteva principalmente sul grave stato del torrente Bozzente in prossimità 
della discarica, e sulla presenza di discariche non censite sia nel territorio del comune di Gerenzano che 
in quello del comune di Rescaldina.
Alcuni passaggi della risposta dell’assessore ci sembrano rappresentare alla perfezione la gravità della 
situazione e l’imperdonabile disinteresse che da anni, a livello locale, persiste attorno alla questione da 
noi sollevata. Ammette infatti Cattaneo:  
“ARPA ha ispezionato il letto del torrente Bozzente e le relative sponde, per il tratto compreso tra il ponte di Via 
Risorgimento – Gerenzano fino al confine con le aree occupate dall’impianto di trattamento rifiuti della società 
Sorri s.r.l.. 
Nelle conclusioni del Rapporto di ispezione ambientale di ARPA, il personale tecnico aveva evidenziato che 
l’’azione delle acque del torrente Bozzente, nei momenti di piena, aveva condotto un’evidente erosione delle 
sponde, portando alla luce i materiali/rifiuti; ritenendo, inoltre, che sussistesse, in quel momento, un evidente 
pericolo che le acque del torrente trascinassero a valle consistenti quantitativi di rifiuti…”
“La Regione ha evidenziato la possibilità di finanziare tali interventi,  se le relative domande di finanziamento 
fossero pervenute in tempo utile. Il Comune di Rescaldina ha trasmesso istanza per l’accesso ai finanziamenti 
per gli interventi di messa in sicurezza dei rifiuti interrati per la sola porzione di competenza territoriale per  un 
importo complessivo pari a euro 696.005,45.” Pratica non ancora finalizzata per problemi burocratici.
Il Comune di Gerenzano non ha neppure presentato istanza di accesso ai finanziamenti. 

Quali sono state le motivazioni di un comportamento tanto anomalo del comune di Gerenzano? 
Per capirlo Gerenzano Democratica ha fatto una interrogazione consiliare che ha  protocollato in data 20 
febbraio. Non vorremmo che per distrazione, prudenza eccessiva, o semplicemente per ignavia il nostro 
comune rinunciasse all’accesso a finanziamenti sostanziosi indispensabili per risolvere la questione della 
messa in sicurezza del Bozzente. 
Vorremmo anche capire quali azioni intenda ora intraprendere l’amministrazione comunale gerenzanese 
per recuperare i gravi ritardi che hanno costretto la Regione ad escludere il Comune di Gerenzano dal 
novero degli enti da finanziare.
Gerenzano Democratica vuole lasciare una impronta tangibile della sua azione: a breve il Comitato avrà 
una audizione nella VI commissione Ambiente della Regione Lombardia; se la bonifica della discarica 
di Gerenzano alla fine si farà, come crediamo, potremo rivendicare con orgoglio l’utilità della nostra 
perseveranza e il valore del nostro piccolo contributo per il perseguimento del bene comune.

Pier Angelo Gianni - Capogruppo Gerenzano Democratica
         

La bonifica della discarica
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Sempre più supermercati, sempre meno sicurezza

L’accentuarsi dei fatti di cronaca degli ultimi mesi (furti in appartamento, truffe 
anziani, spaccio droga, danneggiamenti ed atti di vandalismo al patrimonio 
pubblico e privato) ci porta sempre più a riflettere sull’argomento che riguarda 
la sicurezza nel nostro paese di Gerenzano. Da cittadini e da appartenenti ad una 
forza politica che ha sempre fatto di queste tematiche uno dei punti qualificanti 
delle proprie campagne elettorali non possiamo che esternare e sottolineare la 
forte preoccupazione di un fenomeno che, anziché smorzarsi, sembra invece 
alimentarsi in un contesto sociale non ottimale. Anche in questo ambito si 
riverberano le scelte di un sistema centrale che, nel tempo, ha eroso importanti 
risorse finanziarie destinate ai Comuni per il presidio di tematiche quali quella sopra messa in evidenza.  
D’altro canto anche a livello locale gli sforzi che possono essere destinati sono notoriamente condizionati 
dalle scelte e dalle priorità che chi gestisce il bene pubblico deve operare. Garantire sicurezza, protezione 
e tranquillità quotidiana ai propri cittadini dovrebbe essere un valore intrinseco all’interno di una comunità 
civile, con l’ulteriore ed imprescindibile aspetto del concetto di legalità. Vivere con l’ansia e l’angoscia di 
poter essere aggrediti in strada, complice anche la scarsa illuminazione nelle ore serali e notturne e l’aver 
paura di rincasare perché può essersi consumato un furto nella propria abitazione non aiutano a creare quel 
clima di serenità che ciascuno si aspetta. È proprio sulla scorta di tale contesto che invitiamo chi governa 
il nostro Comune a porre maggiore attenzione nei propri strumenti programmatici per destinare risorse 
economiche e finanziarie atte a riscontrare concretamente i fenomeni sopra indicati. Fenomeni che non 
riguardano solo il cittadino quale soggetto privato, ma che spesso vedono coinvolto anche lo stesso ente 
comunale, sia direttamente che indirettamente: in particolare sul punto non può essere dimenticato il 
perpetrarsi per ben tre volte di furti presso la Farmacia di proprietà comunale.
 
Non possiamo poi non soffermarci sul discorso viabilità. Ultimamente sono stati introdotti due nuovi sensi 
unici, in Via Fratelli Ghirimoldi e in Via Einaudi, che hanno sicuramente congestionato l’incrocio con la Via 
Inglesina. I disagi saranno poi maggiori quando anche la Via Crispi diventerà completamente a senso unico. 
Queste decisioni andrebbero meglio condivise, magari utilizzando in un modo migliore la commissione 
viabilità istituita per dare voce anche alle opposizioni ma poi di fatto convocata una volta all’anno. Ci risulta 
poi davvero difficile capire la logica di come è diventata la Via Einaudi dove è stata ristretta la carreggiata 
per dare spazio a ben due marciapiedi e ad una pista ciclabile, che come le altre in centro paese non sono 
utilizzate dalla maggior parte dei cittadini che invece continuano a viaggiare in bicicletta sulla carreggiata 
principale delle auto. Avevamo già l’esempio di quella in Via Fagnani. Non ci incaponiamo, facendo piste 
ciclabili ovunque, anche dove non servono, ma facciamo quelle che veramente mettono in sicurezza i 
ciclisti, tipo il collegamento con Saronno lungo la Varesina.

Sono infine stati ultimati i lavori per la realizzazione del nuovo Tigros che è stato aperto sul territorio di 
Gerenzano. Sicuramente una struttura di impatto, molto bella, impossibile da non notare per chi passa sulla 
Varesina. Intervento prima ostacolato a spada tratta dai nostri amministratori, poi redenti,  per diventare 
infine sostenitori di questo intervento perché avrebbe portato benefici ai gerenzanesi, in primis nuovi posti 
di lavoro. Proprio per questo motivo ci spiace leggere sulla stampa un’intervista rilasciata dal nostro assessore 
ai Servizi Sociali dove si dichiara deluso per i soli nove posti dati a nostri concittadini. CARI ASSESSORI prima 
di fare promesse che poi non riuscite a mantenere pensateci due volte.

Forza Italia Gerenzano

Politica
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COMUNE DI GERENZANO
Provincia di Varese 

PROGETTO “VOLONTARI CIVICI – POLIZIA LOCALE”
Si informa la Cittadinanza che sono aperte le iscrizioni al progetto "Volontari Civici -

Polizia Locale", redatto dal Responsabile della Polizia Locale, che ha lo scopo di 
impiegare volontari per le seguenti aree:

•ASSISTENZA SCOLASTICA
in presenza della Polizia Locale, servizio di vigilanza e circolazione stradale durante gli orari di 
ingresso/uscita degli alunni, e durante le uscite, gite o progetti esterni ai plessi.

•ASSISTENZA MANIFESTAZIONI 
in presenza della Polizia Locale, collaborazione nella circolazione stradale durante manifestazioni 

civili, religiose, sportive, culturali, ecc

•VIGILANZA AREE/EDIFICI PUBBLICI COMUNALI
sopralluoghi nelle aree verdi, parchi gioco, piazzola ecologica e cimitero

•ASSISTENZA NELLE CERIMONIE CIVILI
portare il gonfalone comunale e/o corone da deporre sui monumenti

Il regolamento completo è visionabile al link: 
http://www.halleyweb.com/c012075/po/mostra_news.php?id=769&area=H

Per adesioni e informazioni ci si può recare presso gli Uffici della Polizia Locale:
lunedì e sabato dalle 10.30 alle 12.30

martedì, mercoledì, giovedì,venerdì dalle 11.30 alle 12.30
o telefonando al numero 02 963.99.128

Si ringrazia per la collaborazione.
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Vi invitano allo spettacolo

Cineteatro  
San  Filippo Neri

Piazza De Gasperi  
Gerenzano

Venerdì 
12 aprile 

- ore 21:00 - 

Ingresso libero e gratuito 
fino ad esaurimento posti

COMUNE DI GERENZANO
ASSESSORATO ALLA CULTURA

Area omogenea beato Luigi Monza 
Decanato Saronno 

IN COLLABORAZIONE CON:
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VIA INGLESINA
GERENZANO (VA)

INGRESSO LIBERO

SABATO 6
APRILE 2019

ore 20:30

Comune di Gerenzano

SABATO 6
APRILE 2019

ore 20:30
PALAZZETTO DELLO SPORTPALAZZETTO DELLO SPORT

IN COLLABORAZIONE CON

JERAGO CON ORAGO

www.vipinsegne.com
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Nel corso del 2018 le attività naturalistiche del Parco degli Aironi hanno registrato un ulteriore incremento 
rispetto agli anni precedenti. Dati alla mano, il bilancio finale è stato di 225 attività svolte per un 
coinvolgimento totale di 3.476 partecipanti fra adulti e bambini. Al fine di soddisfare al meglio tutte le 
richieste sono state impiegate complessivamente 13 Guide Parco appositamente formate e chiamate 
in base alle esigenze e alle competenze specifiche. In nostro team di Guide è composto da Guide 
Ambientali Escursionistiche associate ad AIGAE (Associazione Italiana Guide Ambientali Escursionistiche) 
e da educatori ambientali esperti.

Le attività sono consistite in laboratori ed escursioni per bambini o famiglie organizzati nei fine settimana, 
campi natura estivi, invernali e svolti anche durante altre soste scolastiche come carnevale e chiusure per 
elezioni, laboratori legati a feste di compleanno, notti di campeggio, anche in questo caso per famiglie 
oppure per soli bambini, escursioni e laboratori preparati “ad hoc” su prenotazioni specifiche di gruppi 
preformati, fino ad arrivare alle attività con scuole di ogni ordine e grado provenienti principalmente dalle 
provincie di Varese, Milano e Como ma anche, in alcuni casi, da altre province o da fuori regione. Abbiamo 
anche notato che solo il 3% dei partecipanti proviene proprio dal paese di Gerenzano.

In definitiva, questo ulteriore incremento nelle prenotazioni e partecipazioni, è segno che il nostro Parco 
è molto apprezzato non solo per trascorrere il tempo libero in modo sano divertendosi in compagnia 
di amici, ma anche per imparare a conoscere la natura e apprendere l’educazione ambientale aiutati da 
esperti del settore come le nostre Guide Ambientali Escursionistiche.

       - ARDEA Onlus - 
    Dott. Matteo Pessina (Responsabile Educazione Ambientale)
      email: didattica@parcoaironi.it

Ardea Onlus
“Scoprendo e imparando la natura al Parco degli Aironi”

Voci dal paese



 Il Palio torna in pista, per l’edizione di settembre 2019

Non c’è stato neppure il tempo di godersi la prima edizione che l’associazione “I Colori di Gerenzano” ha 
ripreso il lavoro per il Palio di quest’anno, con tante novità ed alcune conferme.
 
Non cambiano le date in cui i Rioni si sfideranno nei giochi scelti dal Comitato: si parte sabato 7 settembre 
con la tradizionale sfilata di apertura, per chiudere domenica 15 settembre con la premiazione dei Rione 
vincitore. 

Tra le novità di quest’anno c’è sicuramente il tema scelto per il Palio 2019. Si tratta de “Le civiltà perdute”, 
assegnate in ordine puramente causale. Al Burghett sono capitati i Greci, ai Tupini i Vichingi, i Funtan saranno 
Egizi, i Giò Da Val hanno pescato la civiltà cinese, i San Giacum si trasformeranno in Pellerossa e la Madunina 
dovrà calarsi nei panni degli Indios. Comitato e direttivo dell’Associazione, dovranno calarsi nei panni di 
Atlantide, il continente perduto. 

I Rioni sono quindi già al lavoro per 
organizzare la sfilata, che da quest’anno 
verrà valutata, e per cercare partecipanti 
ai giochi per portare in alto il colore della 
propria contrada. 

In ultimo, un doveroso ringraziamento a 
Ferruccio Carnelli che per il primo anno 
è stato il Presidente dell’Associazione             
“I Colori di Gerenzano”, ricoprendo 
questo ruolo con precisione e tanta 
passione. A lui è succeduto, come da 
elezioni del direttivo, Fabrizio Vanzulli al 
quale auguriamo buon lavoro.   
  

                           Associazione “I Colori di Gerenzano”

 Palio di Gerenzano
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“Un caro pensiero a Maria Adalberta del negozio “Ghirimoldi Casalinghi”, che 
dopo una vita di lavoro, ha da pochi mesi cessato l’attività e si sta godendo la 
meritata pensione.  

Per 50 anni hai fatto parte delle famiglie di Gerenzano e tutti i Gerenzanesi 
Ti ringraziano per il lavoro che hai sempre  portato avanti con passione e 
professionalità”.

16-12-2018: Sorteggio per l'assegnazione delle civiltà 
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Salus... e festa Salus
Il Consiglio Direttivo coglie con grande entusiasmo l’opportunità dello spazio 
concesso per aggiornarvi sulle attività dell’ASD Salus. Come sempre la stagione 
sportiva 2018-2019 attualmente in corso è stata ricca di impegni per tutti gli atleti 
e associati, che hanno raggiunto il nr. di 650 iscritti distribuiti nelle varie discipline 
(volley, calcio, basket, baskin, running, gioco danza, gioco sport, pattinaggio e fitness). 
Grandi soddisfazioni sportive stanno arrivando dal settore volley femminile, sia dalla 
prima squadra che è attualmente imbattuta e saldamente in testa  alla classifica di II° 
Divisione, sia dalla squadra del misto di Serie B anch’essa in lotta per il campionato. 
Il settore giovanile Categorie U16, U14, U13 ha disputato i rispettivi campionati 
invernali Fipav, occasione per confrontarsi e misurarsi con le loro coetanee di squadre blasonate ottenendo ottimi 
risultati. Le più piccole (U12 e minivolley) hanno partecipato a diversi raduni con grande entusiasmo e divertimento, 
mettendo in gioco le proprie capacità in ambito agonistico.

Grande entusiasmo serpeggia anche nei settori del calcio e del basket e non solo nei ragazzi/e, ma anche nella 
componente genitori particolarmente entusiasta e soddisfatta del lavoro sportivo ed educativo in corso. La società 
dal canto suo ha investito considerevoli risorse e attenzioni in questi due settori, con l’arrivo di nuovi staff tecnici 
costituti da allenatori molto preparati e vogliosi di mettersi in gioco insieme a tutta la società.

Continua con grande passione di tutta la società l’avventura sul fronte “sport e disabilità” con l’attività del baskin, 
sport che unisce e non esclude nessuno, coniugando l’attività sportiva di atleti normodotati e non. Presso il 
Palazzetto nel corso del mese di febbraio abbiamo ospitato una tappa del Grand Prix di Baskin che si è trasformata 
in una grande giornata di festa e amicizia. 
 
Grande successo si registra anche nelle attività non agonistiche quali gioco danza, gioco sport e pattinaggio, che 
costituiscono per i più piccoli attività ludico preparatorie alla disciplina sportiva. 
Nel settore fitness i numerosi corsi istituiti (pilates, ginnastica dolce, box up, spinning, jazzercise, zumba, boot power 
camp, body tonic etc.), registrano la presenza costante degli associati iscritti.   

Come indicato anche nel titolo, oltre alle attività sopra descritte anche quest’anno come da tradizione si svolgerà 
la FESTA SALUS. La grande novità è che la festa si svolgerà interamente presso il Palazzetto dello Sport di Via 
Inglesina. Ci siamo orientati verso questa scelta per motivi prevalentemente logistici ed organizzativi in funzione 
delle numerose attività che avranno luogo nel corso della Festa. La Festa si svolgerà come sempre a maggio in tre 
weekend nei giorni di venerdì, sabato e domenica a partire dal 10 maggio con chiusura domenica 26 maggio. 
Per una società sportiva dove il senso di appartenenza e condivisione è importante, la festa annuale non può che 
essere un appuntamento imperdibile, da condividere insieme tra gli associati, atleti, allenatori e tutta la comunità 
gerenzanese con lo #spiritosalus# che ci contraddistingue. In questo periodo numerosissime saranno le iniziative 
e le attività sportive, le esibizioni, i momenti di aggregazione e divertimento, che coinvolgeranno tutte le discipline 
sportive, nei tre weekend non-stop. Il programma definitivo sarà pubblicato sul sito www.salusgerenzano.it a 
partire da metà aprile.
         Il Consiglio Direttivo 
                ASD SALUS

ASD Salus Gerenzano
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È ufficialmente iniziato il conto alla rovescia verso i Campionati Europei di Twirling N.B.T.A. che si svolgeranno dal 
17 al 21 Aprile a Lignano Sabbiadoro.
Ben 7 sono le atlete del GRUPPO SPORTIVO GERENZANO TWIRLING che vi parteciperanno VIOLA GIUFFRÈ 
la più piccola atleta della nazionale Italiana che parteciperà come solista nelle specialità: 1 BASTONE MINOR e 
DANCE MINOR.
Si è guadagnata il posto allenandosi con impegno e tenacia, negli ultimi due anni, superando un’agguerrita 
selezione a novembre dello scorso anno.
A farle compagnia BEATRICE CARNELLI che è una delle atlete del prestigioso TEAM ITALY JUNIOR, (perchè i sogni 
si avverano...) anche lei selezionata lo scorso anno.
Con loro ci sono anche ANNACHIARA MONTUORO, BEATRICE CERIANI, SOFIA BIANCHI, SARA SHAHINI, 
NORA MHAFOUD, scelte per far parte della rosa di atlete del GRUPPO TWIRLING NAZIONALE.
Sempre più intensi gli allenamenti per le nostre ragazze, che passano 4/5 giorni alla settimana compreso il weekend, 
in palestra ad allenarsi per arrivare preparate ai campionati Europei e alle competizioni Nazionali.
Purtroppo il Twirling è sempre stato considerato uno sport minore, poco conosciuto, ma questo non vuol dire 
meno impegnativo e faticoso di altri, le ore di allenamento sono tante per poter raggiungere questi risultati.
Tanti i sacrifici e le rinunce, ma tante anche le soddisfazioni.
Oltre ad essere il presidente del Gruppo, sono mamma di una di queste atlete, e anche noi genitori ci mettiamo 
in gioco con loro, le seguiamo, le supportiamo e partecipiamo alle loro gioie come alle loro delusioni quando un’ 
esibizione va male.
Non è facile stare per 12 ore su quegli spalti e vivere le loro ansie e paure, ma vedere la loro gioia e soddisfazione 
quando sanno di aver dato il massimo, non ha prezzo.
Intanto il nostro campionato va avanti e continuerà anche dopo l’Europeo, con gare interprovinciali, gare Team 
e Majorettes per poi arrivare a giugno ai Campionati Italiani, dove tutto il Gruppo Gerenzano Twirling dovrà dare 
il massimo per tenere alto il nome di Gerenzano e per poter accedere alle selezioni per il Campionato Mondiale 
2020.... ci piace sognare in grande!
A tutti i gerenzanesi chiedo di supportarci in quei giorni e di seguirci via streaming e dalle pagine Facebook 
facendoci sentire il vostro affetto.
Auguro a tutte le atlete della NAZIONALE TWIRLING N.B.T.A. ITALIA, un grande in bocca al lupo e comunque 
sempre W il Lupo.

Elena Bonzini

 Gerenzano Twirling 
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Gerenzano negli anni Venti del Novecento 
Intervista al prof. Giuseppe Nigro 

Pro Loco
Sappiamo che Lei ha da tempo posto una particolare attenzione al nostro territorio ed alla evoluzione che esso ha subito 
nel tempo.
Quali elementi del territorio ritiene abbiano condizionato questa evoluzione?

Prof. Nigro
La strada che ha collegato storicamente Varese con Milano, nota come Strada Statale Varesina e oggi declassata a 
strada provinciale si è mantenuta per secoli in posizione baricentrica rispetto ai nuclei abitati di Gerenzano e Turate, 
lontana dai villaggi agricoli.
Neppure l’apertura della tramvia a vapore Saronno-Tradate nel 1878 che correva parallela all’antico asse viario 
ruppe del tutto l’isolamento di Gerenzano. 
Fu comunque il mezzo di locomozione più rapido che consentiva a un certo numero di contadini di Gerenzano 
di recarsi a Milano, con tempi di percorrenza pari a circa due ore, per lavorare come muratori nei cantieri della città. 

Pro Loco
Oltre ai primi pendolari, quali sono stati i cambiamenti nella vita quotidiana per chi è rimasto sul territorio?

Prof. Nigro
Quando a fine secolo nacquero alcuni insediamenti industriali, l’agricoltura e il mondo contadino rimasero 
comunque dominanti. 
Furono le donne impiegate stagionalmente nell’industria serica e poi nel cotonificio ad integrare i magri proventi 
familiari che l’agricoltura forniva. 

Pro Loco
In esempi anche a noi vicini questa condizione ha favorito una crescita culturale della popolazione oltre ad eventi 
fortemente traumatici che hanno contribuito alla a tale crescita. 

Prof. Nigro
La scarsa attenzione dei maggiorenti locali verso condizioni di vita e d’istruzione della popolazione si ravvisa ancora 
nel 1923 quando per sopperire ai ritardi nella scolarizzazione dei contadini intervenne la Camera di Commercio 
di Milano e la Cassa di risparmio delle Province lombarde che finanziarono  l’apertura di scuole per i contadini di 
Gerenzano (Scuole per contadini, “Corriere della Sera”, 16 giugno 1923).  
Fu la Grande Guerra che mobilitando i giovani ruppe il secolare equilibrio e aprì la strada ai conflitti del dopoguerra. 

Pro Loco
Questi avvenimenti hanno comportato anche mutamenti in senso politico?

Prof. Nigro
Il suffragio universale maschile, le forti aspirazioni al miglioramento delle proprie condizioni di vita introdussero 
nuove ideologie. 
Nelle elezioni politiche del 1919 del 1921 e del 1924 l’elettorato di Gerenzano, controllato per tutta l’età giolittiana 
dal parroco e dal notabile liberale barone Giuseppe Weil Weiss, si divise fra popolari e socialisti. 
Il monumento ai caduti, inaugurato il 12 maggio 1921, sindaco Giuseppe Zaffaroni, fu il primo momento di 
consacrazione del culto dei caduti e della vittoria che portò anche a Gerenzano a confondere i combattenti con il 
nuovo movimento fascista emergente. 
Alcuni ex combattenti, sollecitati dal Fascio saronnese diedero infatti vita a quello di Gerenzano di cui si hanno 
scarne notizie. 

  Proloco Gerenzano 
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Il Fascio di Gerenzano ebbe gli onori della cronaca in occasione di una grande adunata che si tenne nell’ottobre del 
1924 a Milano per il giuramento della Milizia. 
Ad ascoltare il comizio di Mussolini vi erano anche gli esponenti fascisti di Gerenzano. 
Nel frattempo il fascismo indirizzò la sua azione nell’accentramento amministrativo. 
Su scala locale Gerenzano fu coinvolta nell’esperimento in corso  e aggregata per una sua parte al Comune di 
Saronno. 
Consapevole che non sarebbe stato possibile arrestare la tendenza, il sindaco Aldo Raimondi, poi podestà, cercò 
di strappare all’Amministrazione saronnese una congrua valutazione dei territori di confine che avrebbe dovuto 
cedere. 
Quando nel 1928, dopo la formazione della nuova Provincia di Varese, l’intero territorio di Gerenzano insieme a 
quello di Uboldo e Origgio entrarono a far parte del nuovo Comune di Saronno, il tema del risarcimento venne 
meno. 
Non vi furono rimostranze, la questione non era sentita dalla popolazione che non rimase turbata dall’evento. 
Più interessati alla semplificazione amministrativa erano gli industriali che avevano stabilimenti in paese (De 
Angeli – Frua) e vedevano nell’unificazione con il Comune di Saronno una migliore integrazione anche dei propri 
stabilimenti. 
 

Pro Loco
Questa situazione del nuovo comune perdurò fino all’anno 1950.
Quali sono stati gli avvenimenti locali che più hanno coinvolto la 
popolazione?

Prof. Nigro
È certo che gli abitanti di Gerenzano rimasero molto più turbati 
due anni prima, nel giugno del 1926, per il ritrovamento del 
cadavere di una donna uccisa dal marito a colpi di falcetto che 
non per l’aggregazione al comune di Saronno.  
La donna condotta nella boscaglia dal marito Battista Ciceri, 
facchino presso lo stabilimento Poss di Uboldo, con la 

motivazione di raccogliere fragole e ramaglia, fu orrendamente sgozzata dal coniuge (Tragica passeggiata, “Corriere 
della Sera”, 22 giugno 1926). 
Gli inquirenti la trovarono con le mani intorno al collo nel tentativo di impedire il deflusso del sangue. 
E fu così per buona parte degli anni a seguire quando a Gerenzano prevalsero più le notizie riguardanti la 
quotidianità che quelle relative alla vita pubblica. 
È quanto accadde per la morte di Carlo Banfi che recatosi a prendere un bagno, rimasto  impigliato nel fondo 
fangoso della cava, nonostante i tentativi di soccorso dei compagni, annegò (“Corriere della Sera”, 4 giugno 1929), 
oppure per la mortale disgrazia che vide vittima Carla Zoni, di due anni, sfuggita alla custodia della mamma, finire 
sotto il treno al passaggio a livello (Passaggio a livello mortale disgrazia, “Corriere della Sera”, 27 maggio 1932).
Permane in queste vicende di Gerenzano quella dimensione di ambiente agricolo che ne aveva contraddistinto 
la storia per decenni. 
Non fu casuale se fra le iniziative pubbliche di quegli anni fu individuato il cavo di Gerenzano come adatto ad 
ospitare il tiro al piattello, iniziativa promossa dal Partito Nazionale Fascista di Saronno per sostenere in tempo di 
crisi economica le Opere Assistenziali (Tiro al piattello, “Corriere della Sera”, 14 giugno 1932). 

       Per il CdA della Pro Loco Gerenzano
      Presidente 
      Bernardina Tavella
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NUMERO UNICO PER LE EMERGENZE

112

SERVIZIO DI CONTINUITÀ ASSISTENZIALE DI SARONNO 
(ex Guardia Medica)

Tel: 02 9613848

PROTEZIONE CIVILE GERENZANO 

Piazza S. Pio V 
Tel. e Fax: 02 9680782 - 340 3848597

E-mail: procivgerenzano@libero.it

COMUNE DI GERENZANO 
Duca degli Abruzzi, 2,  Gerenzano (Va)

Tel: 02 963 9911
Pec: comune.gerenzano@pec.regione.lombardia.it 

SERVIZI INTERNI DI BASE E DI SUPPORTO

Ufficio Segreteria - Orari di apertura
Lun - Mar - Merc - Ven - Sab:  9:00-12:00 

Giovedì: 14:30-17:00
Tel: 02 96399106  

E-mail: segreteria@comune.gerenzano.va.it

Messo notificatore - Ufficio Protocollo 
Orari di apertura 

Lun - Mar - Merc - Ven - Sab: 9:00-12:00 
Giovedì: 14:30-17:00

Tel: 02 96399110

Ufficio Servizi Demografici - Orari di apertura
Lun - Mar - Merc - Ven - Sab: 9:00-12:00 

Giovedì: 14:30-17:00
Tel. 02 96399108 – 02 96399121  

02 96399120  
E-mail: anagrafe@comune.gerenzano.va.it

SVILUPPO ECONOMICO ED ATTIVITÀ PRODUTTIVE
Ufficio Ragioneria - Orari di apertura
Lun - Mar - Merc - Ven - Sab: 9:00-12:00 

Giovedì: 14:30-17:00
Tel. 02 96399105 – 02 96399109  

02 96399130   
E-mail: ragioneria@comune.gerenzano.va.it

Ufficio Commercio e Tributi Orari di apertura
Martedì e Sabato:  9:00-12:00 

Giovedì: 14:30-17:00
Tel: 02 96399103 – 02 96399137 

E-mail: commercioetributi@comune.gerenzano.va.it

URBANISTICA - Orari di apertura
Lunedì: 10:00-11:00 (solo privati) 

Martedì: 10:00-12:00 (solo professionisti) 
Giovedì: 14:30-17:00 (solo privati)
 Sabato: 11:00-12:00 (solo privati) 

Tel: 02 96399125 
E-mail: urbanistica@comune.gerenzano.va.it

Numeri Utili
Ufficio Edilizia Privata  - Orari di apertura 

Lunedì: 10:00-11:00 (solo privati) 
Martedì: 10:00-12:00 (solo professionisti) 

Giovedì: 14:30-17:00 (solo privati)
 Sabato: 11:00-12:00 (solo privati) 

Tel. 02 96399126 
E-mail: edilizia@comune.gerenzano.va.it

Patrimonio - Orari di apertura 
Lunedì: 10:00-11:00 (solo privati) 

Martedì: 10:00-12:00 (solo professionisti) 
Giovedì: 14:30-17:00 (solo privati)
 Sabato: 11:00-12:00 (solo privati) 

Tel: 02 96399124 
E-mail: urbanistica@comune.gerenzano.va.it

MANUTENZIONI e SERVIZI 
LAVORI PUBBLICI - Orari di apertura 

Lunedì: 10:00-11:00 
Martedì: 10:00-12:00
Giovedì: 14:30-17:00
 Sabato: 11:00-12:00

Tel: 02 96399124  02 96399127
E-mail: manutenzione@comune.gerenzano.va.it 

Igiene Ambientale - Orari di apertura 
Lunedì: 10:00-11:00 
Martedì: 10:00-12:00
Giovedì: 14:30-17:00
 Sabato: 11:00-12:00

Tel. 02 96399107 
E-mail: ambiente@comune.gerenzano.va.it

ISTRUZIONE, CULTURA, TEMPO LIBERO, SPORT, 
SERVIZI SOCIO-ASSISTENZIALI

Ufficio Socio-Assistenziale Orari di apertura 
Lun - Merc - Ven: 9:00-11:00 

Tel: 02 35944839
E-mail: sociale@comune.gerenzano.va.it

Ufficio Scuola Orari di apertura 
Lun - Merc - Ven: 9:00-11:00

Tel: 02 35944906

Biblioteca Orari di apertura
Lunedì e giovedì:  14:30-17:15 

Venerdì: 14:30 - 17:00 - Sabato: 10:00-12:00
Tel: 02 9688965 

E-mail: biblioteca@comune.gerenzano.va.it

Centro Educativo Ricreativo Orari di apertura 
da Lunedì a Venerdì dalle ore: 14:30-18:00

Ufficio Di Polizia Locale Orari di apertura
Lunedì e Sabato: 10:30-12:30

dal Martedì al Venerdì dalle ore: 11:30-12:30
Tel: 02 96399128 - Cell: 347 3615414 

E-mail: polizialocale@comune.gerenzano.va.it

Farmacia Comunale 
Via duca degli Abruzzi 3A 

Tel: 02 9681531 


